



SE ESTÁN PREPARANDO DE LA MEJOR FORMA POSIBLE

Comerciantes se muestran expectantes de cara a las fiestas navideñas

Desde el gremio asumen que el balance será positivo si las autoridades no autorizan tantas ferias ni otro tipo de eventos que, a juicio del sector, merman sus ventas. Mientras tanto, ya se aprontan para estas fiestas de fin de año con variadas ofertas.



Los juguetes es lo que más se vende durante las fiestas navideñas, además de otros productos que reactivan el comercio local.

ÓSCAR ROSALES

ÓSCAR ROSALES CID / Región de Coquimbo

Los comerciantes establecidos de las tres principales comunas de la región se muestran expectantes de cara a las fiestas navideñas y esperan que sus ventas aumenten en relación a años anteriores. Eso sí, coinciden en que ello dependerá en parte de las autoridades, en cuanto a que no autoricen tantas ferias navideñas, y de que no abunde el comercio ambulante.

En esa línea, afirman que el comercio establecido ofrece buenos productos, con garantía y derecho a devolución cuando la situación lo amerite.

FERIA DE LA PAMPILLA

De todas formas, el presidente de la Cámara de Comercio de Coquimbo, Alexis Ramírez, sostuvo que las expectativas nunca han sido muy buenas, "porque el comercio establecido tiene que luchar contra las ferias navideñas, que no pagan arriendo de espacios, no paga los impuestos como lo paga un comerciante y finalmente, como estos últimos años se ha ido desarrollando La Pampilla Navideña, el comerciante siente que sus ventas no van a ser las mejores. (El comerciante) Siente que están trabajando de una forma no justa referente al comercio que se desarrolla en La Pampilla, pero lo que vemos es que esta cancha se puede emparejar en la medida que como comercio establecido podamos tener algo que ofrecer a la comunidad", sostiene.

En ese sentido, el dirigente del comercio porteño explica que durante este año han trabajado en un proyecto con el municipio para incentivar la compra en el comercio establecido,

“El comercio establecido tiene que luchar contra las ferias navideñas, que no pagan arriendo de espacios ni paga los impuestos como lo paga un comerciante”

ALEXIS RAMÍREZ
 PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE COQUIMBO

"donde hay garantías. Si hay algo que le sale defectuoso lo puede cambiar, a diferencia del comercio que no es establecido. Si logramos tener el apoyo de la municipalidad, la unión del comercio establecido más la comunidad, creo que este año podría ser bien positivo. Por lo menos podría variar", indicó.

MEJORAR LAS VENTAS

En tanto, el presidente de la Cámara de Comercio de Ovalle, Washington Altamirano, se mostró optimista pues las fiestas navideñas traen la posibilidad de mejorar las ventas. "Pero

“Todo depende de los municipios de Ovalle, Coquimbo, o La Serena, que autorizan mucho comercio en la plaza y todo eso le quita mucho la venta a los comerciantes”

WASHINGTON ALTAMIRANO
 PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE OVALLE

todo depende de los municipios de Ovalle, Coquimbo o La Serena, que autorizan mucho comercio en la plaza, por ejemplo, y todo eso le quita mucho la venta a los comerciantes que están establecidos y que están todo el año esperando esta fecha", advierte.

Por ello, espera que para las fiestas de fin de año no retorne el comercio ambulante, el que se ha ido retirando de a poco. "Ahí necesitamos un control bueno del municipio, de Carabineros, o las ventas que espera la gente no resultará, ya que los últimos años no ha sido lo mejor para las expectativas que tiene cada comerciante, porque

son fechas especiales. Así que todo depende del alcalde que no llene las plazas de un montón de comerciantes, lo que perjudica totalmente las ventas del comercio establecido", afirmó Altamirano.

ESPERANDO QUE MEJORE

Por su parte, Carlos Orrego, presidente de la Cámara de Comercio de La Serena espera que en el centro no se implementen cambios en la circulación de calles, lo que, generalmente, afecta las ventas.

Sobre las fiestas navideñas aseguró que "estamos preparándonos ya para esa fecha. Estamos muy prontos a ver con las autoridades la ornamentación que se pueda generar en el centro de La Serena, y estamos expectantes también con la llegada de argentinos y muchos pasan Navidad también, sobre todo con la conveniencia del cambio que hay ahora".

En la misma línea, precisó que esperan que los vecinos de La Serena prefieran el comercio establecido del casco histórico, ya que tiene la mayor oferta de entre los polos comerciales existentes en la ciudad. "Estamos bastante expectantes y es de esperar que cambien un poco las cifras y las condiciones económicas en estas fechas, porque lo necesitamos. Esta es una fecha esperada por el comercio del centro de La Serena que tiene diferentes productos para poder pasar esta temporada de Navidad", cerró.